

JUEVES 1 DE MAYO DE 2014

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

RATIFICA EL TRIBUNAL RESOLUCIÓN DEL IEQ

Por Jorge Vargas

La Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia del estado ratificó este martes la resolución del Consejo General del IEQ, que el 17 de marzo de este año le negó el registro como partido político local a la organización llamada Convergencia Ciudadana, porque tuvo una serie de inconsistencias legales, entre ellas que 486 personas murieron hace tiempo, aparecían como militantes afiliados. Por otro lado, al término de la Sesión Ordinaria del Consejo General del IEQ, el representante del PAN, Martín Arango, sostuvo que su partido no confía en el organismo ciudadano; mientras el consejero Magdiel Hernández Tinajero afirmó que el INE carece de sustento legal. Pero la presidenta del colegiado, Yolanda Elías Calles Cantú, precisó que las elecciones locales del 2015 están seguras, aun cuando no se logró ayer la reglamentación de la reforma electoral federal. Esto sucedió un día después que la Sala Electoral del TSJ ratificó la sentencia el propio IEQ contra la organización Convergencia Ciudadana, que quería era partido político y que entre otras irregularidades, afilió más de 400 personas que ya estaban muertas. El tema electoral resurgió cuando el panista Arango aludió que el día 16 del mes anterior, mientras el colegiado sancionaba al diputado federal panista Marcos Aguilar Vega, por actos anticipados de precampaña, Acción Nacional radicaba en el IEQ una denuncia contra el edil de San Juan del Río, Fabián Pineda, por aprovechar determinadas fiestas populares para afiliar gente al PRI. Arango preguntó qué ha pasado con tal denuncia, en diciembre del año anterior, cuando Pineda les obsequiaba a condición de que la gente se afiliara al PRI. Le contestaron que el organismo ciudadano continúa investigando. Estaban en esas cuando el consejero Hernández Tinajero dijo en el apartado de asuntos generales, que al terminar ayer el plazo legal para que quedara lista la reglamentación de la reforma electoral federal, y sin embargo no quedó, el INE carece de sustento constitucional, y entonces lo que México está enviando al exterior es una señal de "ilegalidad". Dijo que en el ámbito estatal, lo que conviene es que los partidos políticos a través de sus diputados alcancen acuerdos que fortalezcan al IEQ para que –dejó entrever– no suceda como ha sucedido a nivel federal. Y esta afirmación llevó a entrevistar a la presidenta del Consejo General, quien precisó que la afirmación de Hernández fue a título personal, y que todavía es incierto el calendario federal, y, por ende, el estatal. Explicó que, en efecto, la reglamentación de la reforma electoral federal debe estar lista 90 días antes del comienzo del siguiente proceso comicial, y se esperaba que este instrumento estuviera listo este miércoles. Y aunque no fue así, dijo que sin embargo en alguno de los días siguientes pudiera haber acuerdo entre los legisladores. No se sabe, afirmó, pero es un escenario todavía probable. Dijo que luego de lo anterior, los diputados locales deberán bajar dicha reglamentación al ámbito estatal, para definir si el ciclo electoral de Querétaro comienza en octubre, como el federal, o el 10 del siguiente enero, como está establecido en la ley electoral vigente. Admitió que aunque este manejo de tiempos confunde a algunos, el IEQ continúa trabajando a partir de lo que establece la normatividad estatal vigente y también en función de probables escenarios. La premisa, afirmó otra vez, es garantizar que habrá sin contratiempo elecciones locales en 2015. **(Plaza de Armas 3)**

RETRASO LEGISLATIVO DA VIDA A IEQ

Por Ulises Villar

Al no haberse generado la reglamentación secundaria del Instituto Nacional Electoral en el tiempo que los legisladores estipularon, de acuerdo con el consejero del IEQ, Magdiel Hernández. "Que la reforma constitucional entrara en vigor por cuanto ve a la denominación del INE, siempre y cuando haya leyes reglamentarias, y estas no existirán, por ello el INE murió el 30 de abril a las 12 de la noche", explicó el consejero electoral. En este sentido, el consejero del Instituto Electoral de Querétaro informó que tras la

Síntesis de información local



JUEVES 1 DE MAYO DE 2014

“muerte” del INE, deberá regresar a la escena el Instituto Federal Electoral con las normas y reglamentación que se tenían anteriormente, esto derivado del artículo cuarto transitorio del decreto. “Por cuanto vea a la denominación del INE, entrarán en vigor una vez que entren en vigor las leyes reglamentarias de las que habla el artículo segundo transitorio, y como no hay reglamentación, no hay INE, por lo que es un hecho que regresa el IFE, ya que constitucionalmente hablando no hay vuelta atrás, no hay poder humano que pueda acreditar que el INE sigue como institución viva”, afirmó Hernández Tinajero. Asimismo, Magdiel Hernández aseguró que de no generarse la restauración del IFE, el Congreso de la Unión estaría violentando una disposición generada en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. “Todos los mexicanos debemos voltear los ojos al Congreso de la Unión y exigirle que cumpla con las normas básicas que contienen nuestros derechos... es evidente y las consecuencias indican que esta reforma no se reflexionó, ya que si se hubiera analizado habría leyes que dieran certeza a todos los mexicanos”. (a.m. 5-A) (**Noticias 3-Síguelo**)

<http://amqueretaro.com/2014/05/retraso-legislativo-da-vida-ieq/.html>

DENUNCIA AN A EDIL Y COMITÉ DE SJR

Por Norma Ayala

El edil priísta de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, así como el Comité municipal del PRI en aquella zona, fueron denunciados ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) por parte del PAN, esto por realizar actos de afiliación en un acto de gobierno. La denuncia fue presentada por el representante del PAN en el IEQ, Martín Arango, quien aseveró, Acción Nacional cuenta con las pruebas para sustentar la demanda, entre estas, videos, fotografías, así como notas periodísticas. Detalló que los hechos ocurrieron durante una pre posada que realizó la alcaldía de San Juan del Río el 15 de diciembre de 2013, a donde asistieron miembros del PRI, quienes solicitaron a los asistentes su credencial para votar. “Con gafetes se colocaron a la entrada de la presidencia para solicitar a los asistentes su credencial a cambio de otorgarles programas sociales, en este sentido, se estaba condicionando un apoyo obtenido con recursos públicos a cambio de la afiliación al partido político”, aseguró. En este sentido, comentó que las pruebas sobre estos actos, fueron recabadas por los militantes del PAN en ese municipio, quienes al percatarse de lo ocurrido tomaron evidencias de los hechos. Asimismo, Arango aseguró que la acción que realizaron dichos funcionarios priístas, constitucionalmente está prohibida, sobretodo porque se realizó en un acto público de gobierno. Cabe recordar que hace algunas semana, el IEQ impuso una amonestación pública al legislador federal del PAN, Marcos Aguilar, esto por actos anticipados de precampaña; una sanción que está (**El Universal Querétaro 5-A**)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/01-05-2014/denuncia-edil-y-comite-de-sjr>

CONTINÚA IEQ TRABAJO CONFORME A LEY VIGENTE

Por Francisco Javier Hernandez

La Presidenta del Consejo General del IEQ, Yolanda Elías Calles Cantú, informó que el instituto continúa su trabajo ordinario y con miras al próximo proceso electoral local, conforme a la ley vigente. Abordada al término de la sesión ordinaria del colegiado, la Presidenta señaló que también se prevén distintos escenarios, en función de lo que pudiera determinarse en las leyes reglamentarias a la reforma constitucional en materia político-electoral. “El IEQ continúa trabajando, tenemos actualmente una ley vigente y cuando se indique que hay una nueva ley, será atendida y acatada”, expresó la Presidenta. Al rendir su informe mensual, la consejera electoral dijo que se continuó con el seguimiento a las actividades del Programa General de Trabajo 2014 y previas al proceso electoral 2015, así como a los acuerdos del máximo órgano de dirección. Destacó las reuniones con las áreas técnicas y operativas, así como los trabajos

Síntesis de información local



JUEVES 1 DE MAYO DE 2014

encaminados a preparar al órgano electoral para asumir los cambios que en su momento la ley establezca. Por su parte la Secretaria Ejecutiva, María Esperanza Vega Mendoza, informó del estado que guardan los asuntos jurídicos en curso, entre los que mencionó la resolución dictada por la Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Querétaro, mediante la cual se confirmó la resolución del Consejo General relativa a la no procedencia del otorgamiento de registro como partido político estatal a la organización denominada Convergencia Ciudadana. En tanto, el Director General, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, dio a conocer que las acciones realizadas en materia de fiscalización, vinculación interinstitucional, promoción de la cultura democrática y la participación ciudadana, transparencia y acceso a la información, capacitación, actividades previas al proceso electoral 2015, administración, entre otras. Durante la sesión fueron presentados los dictámenes de la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral, correspondientes a los estados financieros del cuatro trimestre de 2013 de los partidos políticos con registro, los cuales quedaron a consideración del Consejo General. Acudieron a la sesión ordinaria los consejeros electorales integrantes del máximo órgano de dirección, así como los representantes de las fuerzas políticas ante el colegiado.

http://www.argonmexico.com/index.php?option=com_content&view=article&id=43359:continua-ieq-trabajo-conforme-a-ley-vigente&catid=94:bajo&Itemid=373

<http://www.gacetademexico.com/continua-ieq-trabajo-conforme-a-ley-vigente/>

HABRÁ ELECCIONES EN QUERÉTARO CON O SIN REFORMA ELECTORAL: IEQ

Por Víctor Pernaletе

A pesar de que se agudiza la incertidumbre a nivel nacional por la falta de legislación secundaria en materia electoral, el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) se mostró tranquilo, de acuerdo con las palabras de Yolanda Elías Calles Cantú, presidente del consejo general. “Sin calificativos”, afirmó la consejera electoral, quien destacó que de una u otra manera en el año 2015 habrá elecciones para gobernador, presidentes municipales y diputados locales, por lo que pidió tranquilidad a los actores políticos y sociedad en general. “Yo no calificaría esta circunstancia de irresponsable o no, no quisiera yo calificarla, porque como les digo no es un tema que se esté trabajando al vapor, se tienen ya meses discutiendo, analizando, sopesando, y es natural que esto sucedan hay diferencias de opiniones entre las fuerzas políticas, hay puntos que han atorado esta aprobación final, sin embargo, están conscientes de la importancia que tiene para la estabilidad del país y los estados el dar certeza”, explicó. Yolanda Elías Calles Cantú indicó que de no hacer reforma electoral en los tiempos necesarios, se llevarían a cabo las elecciones del 2015 con las reglas actuales. En estos momentos, se estipula que el proceso electoral local comienza el 10 de enero del año que viene, y la elección sería el 5 de julio. De darse la reforma, se buscaría que la elección sea el 7 de junio, y que se retrase también el inicio del proceso electoral. Durante la sesión de Consejo General, el consejero Magdiel Hernández Tinajero emitió un posicionamiento en donde condenaba el incumplimiento al plazo constitucional para la expedición de la legislación secundaria y aseguró que ante la falta de normatividad, actualmente el INE, simplemente, no existe.

<http://codiceinformativo.com/?p=106681>

FALTA DE PUBLICACIÓN EN LEYES SECUNDARIAS ES LA MUERTE DEL INE: IEQ

Por Jacobo Velázquez

30 de abril de 2014.- Durante la celebración del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro la Presidenta del organismo, Yolanda Elías Calles Cantú, aseguró que ante la falta de la reglamentación

Síntesis de información local



JUEVES 1 DE MAYO DE 2014

secundaria de la ley política electoral el organismo queretano ya han generado escenarios para 3 diversas situaciones que se pudieran presentar en la entidad. De acuerdo con la presidenta del Instituto Electoral de Querétaro estos escenarios pudieran ser para que el inicio del proceso electoral en el estado de Querétaro inicie el 10 de enero, el mes de octubre o bien el mes de septiembre; tomando en cuenta todas las reformas a la Ley Electoral del Estado, así como las disposiciones federales que se están analizando en este momento en el Congreso de la Unión y la Cámara de Senadores. En este sentido Yolanda Elías Calles aseguró que pese a que aún no han sido publicadas las reglamentaciones secundarias el trabajo del Instituto Electoral de Querétaro se ha venido haciendo de manera paralela a este análisis y discusión, por lo que los comicios electorales están garantizados en su realización certeza y transparencia. En su oportunidad Magdiel Hernández Tinajero, consejero electoral, aseguró que el hecho de no haberse llevado a cabo la publicación de la reglamentación secundaria de la reforma política electoral genera la muerte del Instituto Nacional Electoral (INE) ya que deberán ser nuevamente integrado el Instituto Federal Electoral hasta que se tengan estas reglamentaciones como lo marca la ley. Asimismo informó que la estipulación proviene del artículo cuarto transitorio del Decreto la Ley Política Electoral que refiere que tanto el Instituto Nacional como las reglamentaciones secundarias deberán entrar en vigor a más tardar el 30 de abril por lo que si no se lleva a cabo esta situación se tomará en cuenta la reglamentación vigente que exista.

<http://queretaro.quadratin.com.mx/Falta-de-publicacion-en-leyes-secundarias-es-la-muerte-del-INE-IEQ/>

DENUNCIAN A FABIÁN PINEDA ANTE EL IEQ

http://inqro.com.mx/2014/04/30/denuncian-a-fabian-pineda-ante-el-ieq/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=denuncian-a-fabian-pineda-ante-el-ieq

TEME PAN ENFRENTAR ELECCIONES EN SAN JUAN DEL RÍO: PINEDA

San Juan del Río, 1 Mayo 14.- “El Partido Acción Nacional está demostrando el miedo que tienen para enfrentar las elecciones del 2015”, señaló el alcalde Fabián Pineda Morales, esto después de conocer sobre el procedimiento que inició el representante del blanquiazul ante el IEQ, en donde acusan a la administración de San Juan del Río de condicionar apoyos de despensas a cambio de afiliarse al Partido Revolucionario Institucional (PRI). El presidente municipal calificó como “irrisorio” este procedimiento, del cual -dijo- no procederá pues señaló que ni su gobierno, ni el programa “Así Avanzamos”, está condicionando a la ciudadanía. Dijo estar dispuesto a presentar cualquier justificante o información que le requiera la autoridad electoral. “La verdad es que es de risa lo que este señor de Acción Nacional presenta ante las autoridades electorales (...) el presidente Fabián y ninguno de los secretarios y ningún funcionario público, mucho menos el representante del programa Así Avanzamos, condicionamos la entrega de apoyos para afiliarse a absolutamente a nadie al Partido Revolucionario Institucional, ni tampoco a ningún otro partido político”, señaló el alcalde de San Juan del Río, quien no descartó que este procedimiento sea parte de una guerra sucia o una cortina de humo para llamar la atención de los medios de comunicación. Pineda Morales se dijo convencido que, a pesar de estos procedimientos iniciados en su contra, su administración saldrá adelante. Al hacer referencia a los siguientes procesos electorales, en su calidad de priísta, el entrevistado se dijo convencido en que volverán a ganar la presidencia municipal siempre y cuando cuenten con un abanderado que sea de la simpatía de la ciudadanía. “Es muy importante el trabajo que ha venido realizando la administración, pero más importante es que el Partido Revolucionario Institucional le dé la oportunidad a un militante del partido, que la gente crea en él, que tenga esperanzas. Que sea un militante distinguido por la sociedad, en base a su trabajo, capacidad, honradez y sobre todo el resultado que puede dar como

Síntesis de información local



JUEVES 1 DE MAYO DE 2014

presidente municipal. Es importante lo que hoy hace la administración, pero tenemos que tener al mejor candidato para poder ganar con un amplio margen a Acción Nacional”.

<http://www.rotativo.com.mx/noticias/locales/san-juan-del-rio/286700-teme-pan-enfrentar-elecciones-en-san-juan-del-rio-pineda/>

COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS”

Por Juan Antonio del Agua

Comenta que hablando de abusos en los cobros de estacionamientos, el Municipio de Querétaro sancionará a los concesionarios del de Plaza de las Américas, entre los que se encuentra el consejero del IEQ, Demetrio Juaristi, que ha sabido combinar muy bien la función pública y los negocios. (**Plaza de Armas 1**)

COLUMNA “ASTERISCOS”

Sigue en curso el pleito entre el consejero del IEQ, Demetrio Juaristi y el regidor José Luis Aguilera Rico. El primero dice que Aguilera apoya a algunos locatarios en Plaza de las Américas para que quiten la operación del estacionamiento de esta plaza a la empresa en la que es socio el funcionario electoral. El pleito data de hace varios años y podría continuar por tiempo indefinido. Parece más rumor que algo comprobado; sin embargo, ya se difunde la idea de que en el proceso comicial de 2015 podrían concertar una lista electoral el PRI que dirige Tonatiuh Salinas con el PVEM de Ricardo Astudillo y el PANAL que lidera Óscar Rodríguez. La novedad es que a esta alianza podría sumarse el PRD dirigido por Carlos Lázaro Sánchez. Durante la sesión ordinaria del IEQ, los ánimos se caldearon cuando el representante del PAN, Martín Arango, reclamó que la autoridad electoral no sancionó supuestos actos de filiación por parte del PRI en San Juan del Río, sucedidos durante la pre-posada que el presidente municipal, Fabián Pineda, organizó en 2013. Los consejeros aseguraron que el Instituto Electoral no puede investigar rumores en los municipios, pero ahora que hay denuncia, sí abrieron una y dicen que va en serio. (**a.m. 1-A**)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

CIERRA CORDERO CAMPAÑA EL 11

La fórmula Cordero-Oliva a la presidencia del CEN del PAN, cerrará campaña en Querétaro este próximo 11 de mayo, confirmó el coordinador estatal de la campaña, Erik Salas González, de igual forma, refirió que de siete encuestadores que tienen reconocimiento en sondeos a nivel nacional, seis marcan como favorito a Cordero. (**Noticias 14-Síguelo, Plaza de Armas 1 y 3, El Universal Querétaro 5-A y a.m. 5-A**)

QUERÉTARO ESTÁ CON MADERO, DICE VEGA

Consideró el coordinador del grupo legislativo del PAN, Guillermo Vega Guerrero, que los militantes de su partido en Querétaro están a favor de la candidatura de Gustavo Madero, esto luego del debate transmitido entre los candidatos a la dirigencia del partido, al señalar que la actitud rijosa de Ernesto Cordero demuestra inmadurez por parte del aspirante. (**Plaza de Armas 3**)

DEBATE DIVIDE OPINIONES EN PAN

Luego del debate que se presentó vía internet en donde los dos aspirantes al CEN del PAN se enfrentaron, el coordinador de la bancada panista en la legislatura local, Guillermo Vega Guerrero asegura que los militantes

Síntesis de información local



JUEVES 1 DE MAYO DE 2014

apoyarán a Gustavo Madero Muñoz, pues señaló de rijo la actitud de Ernesto Cordero Arroyo. Por el contrario, el diputado Germán Borja aseguró que a partir del debate decidió dar su voto a Cordero. (**El Universal Querétaro** 5-A)

FUE POSITIVO EL DEBATE: LÍDER DEL PAN SANJUANENSE

Así lo aseguró el dirigente del PAN en San Juan del Río, Edgar Inzunza Ballesteros, en torno al debate entre los contendientes a la dirigencia nacional del partido. (**Plaza de Armas** 3)

PRD

LÁZARO ANALIZARÁ LOS LOGROS DE LA “IZQUIERDA” QUERETANA EN 25 AÑOS

El PRD celebrará en Querétaro 25 aniversario de su fundación con una reunión de militantes y liderazgos, donde se analizarán retos y logros de la izquierda mexicana. El presidente estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, informó que este evento se llevará a cabo en el Cineteatro Rosalío Solano, como parte del encuentro nacional, “La Izquierda democrática. Su perspectiva y desafíos”, que se realizará del 28 de abril al 4 de mayo. (**Noticias** 2-Síguelo)

PODER EJECUTIVO

LA JUVENTUD OBJETIVO PRIORITARIO: CALZADA

El Gobernador José Calzada Roviroso, tomó la protesta como nueva Secretaria de la Juventud a Mariana Ortiz Cabrera, en el Salón de Cabildos de la Casa de la Corregidora. Manifestó que el principal objetivo de su administración es trabajar por mejorar la calidad de vida de la gente, con funcionarios que sirvan con honestidad y eficiencia. Destacó el trabajo de Andrea Spínolo Prieto, pues estructuró programas efectivos y un plan de trabajo a favor de los jóvenes queretanos. A Mariana Ortiz, la convocó a conducirse con compromisos y entrega en sus funciones. (**Noticias** 3-A y 6-San Juan, **Plaza de Armas** 1 y 10 y **a.m.** 4-A. Al recordar los cambios en la administración destaca los nombramientos de Jorge López Portillo, Germán Giordano, Marcelo López, Juan Gorráez, Julio Pérez Rangel y José Pío X Salgado, en **El Universal Querétaro** 1-A y 4-A)

REGALAN CALZADO DE HULE

El Gobierno de Querétaro inició ayer la distribución de 250 pares de calzado de plástico a niños de mil 300 escuelas públicas de la entidad. “Este es un programa innovador, no existe en el país”, dijo el Gobernador José Calzada, en el acto oficial. (**a.m.** 5-Reforma)

CONCEDEN AMPARO A EX FUNCIONARIO DEL INDEREQ

Tras que el Juez Federal cuarto de Primera Instancia, concediera un amparo para salir bajo fianza al ex funcionario del INDEREQ, Mauricio Puente Chapa, este podrá enfrentar su proceso en libertad, por lo que la formal prisión que le fue decretada en Querétaro, quedará sin sustento alguno. La señora Esmeralda Orán, madre del joven que sufrió lesiones de por vida tras el accidente, señaló que les fueron entregadas notificaciones donde se muestra el amparo, refirió que por medio de sus abogados, obtuvo el perdón del chofer del taxi, así como del dueño de la unidad y los padres de uno de los jóvenes que falleció ese día. Reiteró que en todo momento depositó su confianza en las autoridades, tanto locales como federales, para que se hiciera justicia; sin embargo, consideran que no fue así. (**El Universal Querétaro** 10-A)

Síntesis de información local



JUEVES 1 DE MAYO DE 2014

SUSPENDEN A NOTARIO 5 DE SAN JUAN

El Estado de Querétaro reportó la primera suspensión notarial de 2014, al ejecutarla contra el notario 5 adscrito de San Juan del Río, Federico Gómez Villeda. La acción procedió tras detectarse irregularidades en el ejercicio de su función, por no cumplir con sus obligaciones y afectar intereses de sus clientes. (**Plaza de Armas 14**)

RECIÉN CASADOS

En la celebración nupcial de Mariana Luengas y Alejandro Espinosa, se observa en imagen la presencia de Marcelo López, José Pío X Salgado, Alfonso Jiménez, Juan Gorráez y Manuel Valdés. (**Noticias 1-E**)

REFRENDA JOSÉ CALZADA COMPROMISO CON CTM

El Gobernador José Calzada, refrendando su compromiso con el sector obrero, convivió ayer con los agremiados de la CTM, liderada por Jesús Llamas Contreras. El Mandatario destacó a sus adherentes como la base del progreso de Querétaro; de su liderazgo y sus éxitos. Recordó que este sector fue el que, previo a las elecciones, lo respaldó en momentos gratos y difíciles. El presidente municipal, Roberto Loyola Vera manifestó que para transformar a México se necesita dejar de lado los intereses individuales y trabajar por los demás. El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, informó que el operativo para resguardar el desfile del 1 de Mayo, estará conformado por 520 elementos; participarán 18 contingentes y 15 mil 500 personas. "Habrá expresiones de sindicatos formales, expresiones de todo tipo, hay absoluta apertura por parte del Gobernador Calzada, él abrirá el desfile y estará conjuntamente con todo el gabinete, delegados federales y líderes sindicales, en la mesa, escuchando los planteamientos". (**Plaza de Armas 14**)

FOTO-NOTA "FUEGO AMIGO-LA CABALLADA"

Rojos: En la víspera del Día del Trabajo se reunió el Gobernador José Calzada Rovirosa con los dirigentes encabezados por Jesús Llamas Contreras. El Mandatario se hizo acompañar por Roberto Loyola, Jorge López Portillo y Tonatíuh Salinas, miembros distinguidos del PRI y probables actores del 2015. (**Plaza de Armas 1**)

DESFILE DE TRABAJADORES

Con 15 mil 500 participantes en 18 contingentes, el Gobernador José Calzada Rovirosa encabezará hoy a las 08:00 horas el desfile del Día del Trabajo, precisó el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, quien reconoció que habrá de todo tipo de expresiones. Dijo que participa, el gabinete legal y ampliado, así como líderes sindicales. Al respecto del Operativo Alameda, refirió que hubo denuncias de empresas en la ciudad de México, lo que determinó un operativo de la PGR, ordenado a nivel federal. Dijo que ya se platicó con los comerciantes, explicó que lo que las autoridades federales buscan es eliminar el manejo de productos irregulares o mercancía ilegal, y señaló que la próxima semana vienen autoridades para hablar con los comerciantes, a fin de definir cómo formalizar el comercio. (**Noticias 1-A**)

TENDRÁ CAPITAL DESFILE Y MARCHAS

Este Día del Trabajo, en la capital queretana no sólo los trabajadores del sector público desfilan ante las autoridades laborales sino que comerciantes, antorchistas, sindicalizados y madres solteras también manifestarán mediante marchas sus inconformidades y peticiones aprovechando la coyuntura del desfile oficial. Como ocasión excepcional, los más de 90 mil trabajadores adscritos a la CTM no tomarán parte en el desfile con motivo del Día del Trabajo, aunque a cambio del desfile, el titular de la confederación sindical, Jesús Llamas, sostuvo un evento este miércoles con el Gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, además de representantes del Seguro Social y del INFONAVIT. (**a.m. 4-A**)

Síntesis de información local



JUEVES 1 DE MAYO DE 2014

ANTORCHISTAS HARÁN CADENA HUMANA

El Movimiento Antorchista de Querétaro realizará este jueves 1 de mayo una cadena humana con la participación de 2 mil personas. Manifestarán su inconformidad ante los compromisos no cumplidos por parte del gobierno estatal, sobre todo en materia de educación, así como por el supuesto abuso de autoridad que se está cometiendo en el municipio de Corregidora. (**El Universal Querétaro** 9-A)

EL SITAM NO PARTICIPARÁ EN DESFILE: LÍDER SINDICAL

Lo anterior en San Juan del Río, dio a conocer la dirigente del SITAM, Mónica Rodríguez Olguín, quien dijo que los trabajadores afiliados a dicho organismo no tienen nada que agradecerle al actual gobierno municipal. Destacó que las acciones que pudiera realizar el sindicato independiente en defensa de sus trabajadores no se desarrollará en esa entidad, sino en la Capital del estado, toda vez que la intención es hacer de conocimiento al Mandatario estatal, sobre los despidos de trabajadores, discapacitados o con más de 20 años de antigüedad que han sido despedidos de manera injustificada. (**a.m.** 4-San Juan)

LOGREN SUS METAS

El Gobernador José Calzada, acompañado de su esposa Sandra Albarrán, durante la celebración del Día del Niño, en el Salón Gobernadores de la Casa de la Corregidora, pidió a niños y niñas creer en lo que quieren y trabajar para alcanzar sus metas. Resaltó la importancia que tiene para los seres humanos servir a los demás. La señora Sandra, aconsejó a las niñas y niños en el Gobierno, a creer en sí y luchar por lograr los planes que realicen para su vida. En otra actividad, el Gobernador tomó protesta a Mariana Ortiz Cabrera, como Secretaria de la Juventud. Más tarde, él y su esposa encabezaron los festejos con motivo del Día del Niño en el Centro de Atención Múltiple "Querétaro". La señora Sandra inició la campaña del DIF Nacional, "Por una Cultura de Denuncia a Favor de la Legalidad". (**Noticias** 1-A y 2-A. Con imagen de Jorge López Portillo, en **Plaza de Armas** 10 y **El Universal Querétaro** 1-A)

NIÑA DE TEQUISQUIAPAN GOBIERNA POR UN DÍA

Alexa Veliz Ríos, de Tequisquiapan, fue Gobernadora por un día, este 30 de abril, al resultar ganadora del Programa Las Niñas y los Niños en el Gobierno. Ayer los niños comenzaron sus actividades con un desayuno en Palacio de Gobierno. Dicho evento protocolario estuvo encabezado por el Gobernador José Calzada y por la Presidenta del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán. En imagen Abel Magaña. (**El Universal Querétaro** 8-A)

LOS NIÑOS, LO MÁS VALIOSO DE LA ENTIDAD: JC

El Gobernador José Calzada, acompañado de su esposa Sandra Albarrán, encabezó el Festejo con Motivo del Día del Niño en el Centro de Atención Múltiple "Querétaro". Ahí, el Mandatario destacó la importancia de celebrar la niñez queretana. (**Noticias** 3-A y 5-San Juan)

VISITA SANDRA A LOS PEQUEÑOS PACIENTES DEL HITO Y HNM

La Presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán, visitó el Hospital Infantil Teletón de Oncología, para llevar un mensaje de aliento y obsequios a los 39 pacientitos que se encuentran bajo tratamiento. Asimismo, se trasladó a la Casa Teletón para convivir con otro grupo de pequeños que participaban en una pequeña kermese organizada por las voluntarias del HITO. También, acompañada por el Secretario de Salud, Mario García Feregrino, acudió al Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer, para visitar a los niños y niñas que se encuentran hospitalizados. (**Noticias** 3-A y 2-San Juan)

Síntesis de información local



JUEVES 1 DE MAYO DE 2014

CAMPAÑA DIF POR CULTURA DE DENUNCIA Y LA LEGALIDAD

La campaña del DIF Nacional, “Por una Cultura de Denuncia a Favor de la Legalidad” tiene el objetivo de garantizar el derecho de las niñas, niños y adolescentes a una vida libre de violencia. Ayer, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán, encabezó el inicio de este proyecto en Querétaro. Informó que, de manera simultánea en todo el país, los DIF Estatales dieron inicio a esta campaña como una estrategia del Sistema Nacional DIF para proteger a la niñez. (**Noticias 2-A y El Universal Querétaro 7-A**)

81 REPORTES DE MALTRATO INFANTIL EN ESTE AÑO

En este 2014 la Procuraduría del Maltrato Infantil del Sistema Estatal DIF tiene 81 reportes por maltrato, de los cuales se han atendido 27, los casos comprobados son 13 y las averiguaciones previas y que ya fueron puestos a disposición de la procuraduría en este trimestre son 9, informó la Coordinadora de Prevención a la Violencia Infantil, Leticia Moha. Agregó que derivado de la campaña nacional se contará con una estadística de cada procuraduría municipal, para que en diciembre se tenga una estadística de 2014 de cada uno de los municipios. Con estas estadísticas buscarán hacer un programa especializado para evitar los casos de maltrato. (**Noticias 6-Síguelo y a.m. 6-A**)

EDWIN ADAME CRUZ, EL NIÑO “SECRETARIO DE EDUCACIÓN”

El Secretario de Educación, Fernando de la Isla, convivió con Edwin Ricardo Adame, Niño secretario de educación del Programa “Niños y Niñas en el Gobierno 2014”, destacando la importancia de la participación infantil en la administración estatal. Convivieron en un desayuno ofrecido por el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán. (**Noticias 6-A**)

PAOLA OROSTICO, “TITULAR” DE SEGURIDAD CIUDADANA

La secretaria de Seguridad Ciudadana, la niña Paola Orostico Sánchez proveniente del Colegio América, en Corregidora, participó en varias actividades propias de la dependencia. El Secretario de Seguridad Ciudadana y la niña destacaron el trabajo de los elementos de la corporación. (**Noticias 4-A**)

AÚN NO HAY FECHA PARA EL REGISTRO GRATUITO ACLARA EL RC

La Directora del Registro Civil, Fabiola Larrondo Montes, precisó que es un hecho el registro gratuito de todos los niños, comenzando por los 150 mil que no han sido registrados y que en su mayoría se localizan en las comunidades indígenas y rurales de la entidad. Pero el proceso iniciará tan pronto como la Cámara Baja, avale la reforma constitucional que aprobó en ese sentido el Senado de la República. (**Noticias 3-A**)

EXIGEN NIÑOS FRENAR LA CONTAMINACIÓN

Mitigar las afectaciones generadas por el crecimiento industrial, velar por los derechos humanos y mejorar el medio ambiente, son algunas de las problemáticas que observan los niños queretanos que fungieron como gobernantes por un día. Con imagen del Gobernador José Calzada, la Señora Sandra Albarrán y Abel Magaña. (**a.m. 1-A y 6-A**)

NO HABRÁ CAOS POR TERMINAL EN CALESA: JLPT

Luego de que la SCT definiera Calesa como sede de la terminal del Tren México-Querétaro, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, detalló que esta ubicación no obstaculizará los flujos del transporte público ni privado. Asimismo, anticipó que la nueva terminal no será una infraestructura de antaño, sino moderna y simple, que podrá recibir 400 personas por hora. Por otra parte, informó que a fin de reforzar la seguridad de los operadores del sistema de transporte Red Q se aumentó la vigilancia en las colonias Lomas

Síntesis de información local



JUEVES 1 DE MAYO DE 2014

de Casablanca y Menchaca IV-V. Particularmente sobre el atentado que sufrió un chofer tras resistirse a un asalto, señaló que ya realizan investigaciones al respecto. (**Plaza de Armas 14**)

DETONARÁ PIB DEL ESTADO CON LA CONSTRUCCIÓN DE OBRA PÚBLICA

La SEDESU del estado considera que el anuncio del Plan Nacional de Infraestructura por parte del Poder ejecutivo federal, detonará el crecimiento económico de Querétaro, sobre todo a través de la reactivación de sectores como el de la construcción y el inmobiliario. El Titular de la dependencia, Marcelo López, dijo que el gasto público que realizará la federación durante este año impactará el PIB del estado.

CELEBRA 40 ANIVERSARIO

La Revista Tierra Adentro, del CONACULTA, celebró su 40 Aniversario en Querétaro, en el marco del Encuentro Internacional de Revistas y Suplementos Culturales. En el evento develaron una placa conmemorativa la Directora General del IQCA, Laura Covera Galván, entre otros. Corvera Galván mencionó que este Encuentro nació a propuesta de Querétaro desde hace 3 años al Fondo Regional para la cultura y las Artes de la Zona Centro Occidente, mismo que también coordina el IQCA. Mencionó también que la administración del Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso, ha tenido especial interés por el desarrollo de la cultura y las artes, a través de diferentes programas. (**Noticias 6-E**)

REGRESA “EL PADRE”

La obra cumbre de August Strindberg regresa a los escenarios queretanos y con la participación de Guillermo Smythe y Laura Corvera en los roles protagónicos. (**Noticias 6-E**)

80% DE CONTRATOS DE CEA SON PARA ZONA CONURBADA

Cada año, la CEA otorga 14 mil contratos, que representan desarrollos habitacionales, parques industriales, empresas y comercios, de ellos, 80% son para la zona conurbada. El responsable de la CEA, Habib Wejbe Moctezuma, dijo que las áreas que más demandan nuevos contratos son Corregidora y El Marqués. Refirió que antes de que concluya este semestre, a través del programa Agua Cerca de Todos se levantará bandera blanca en los municipios de El Marqués, San Juan del Río, Landa de Matamoros y Arroyo Seco. Explicó que el recurso por concepto de ingresos a esta dependencia alcanza un monto similar al utilizado en infraestructura, que es de 700 millones de pesos. (**a.m. 3-A**)

TRABAJAN PARA PODER DONAR LENTES

La CEA y el INEA, se encuentran trabajando de manera estrecha para acercar a los trabajadores de la Comisión, las opciones y mecanismos que les permitan acceder a los programas de regularización de primaria y secundaria. El director Divisional de Recursos Humanos de la CEA, Javier Ortega de la Vega, aseveró que la educación es el motor y plataforma para una mejor calidad de vida, por ello resulta fundamental apoyar a los trabajadores en este reto de trascendencia, una visión impulsada por el Vocal Ejecutivo de la CEA, Habib Wejbe Moctezuma. (**Noticias 5-Síguelo y El Universal Querétaro 9-A**)

CONFIANZA TOTAL EN ATLETAS QUERETANOS

Hay confianza en los atletas queretanos que asistirán a la Olimpiada Nacional 2014, por dos situaciones. La primera, es porque hoy algunos de ellos encabezan los rankings nacionales de las categorías Sub 20 y Sub 23, y la segunda, es por su entrega y desempeño en la pasada edición de la Copa Autonomía de Atletismo, última parada antes de la máxima justa deportiva nacional que arranca hoy en la natación en Boca del Río, Veracruz, señaló el titular de la Federación Mexicana de Asociaciones de Atletismo, Luis Pineda. (**El Universal Querétaro 3-C**)

Síntesis de información local



JUEVES 1 DE MAYO DE 2014

ALERTA AMBER CUMPLE TRES AÑOS EN EL ESTADO

La implementación de la Alerta Amber en Querétaro surge desde el año 2011 ante un compromiso adquirido en la edición 25 de la Conferencia Nacional de Procuración de Justicia.

En Querétaro se cuenta con un comité estatal, presidido por el Procurador General, Arsenio Durán Becerra, y es el órgano máximo del programa Alerta Amber, al mismo tiempo éste se integra por los Secretarios de Seguridad Ciudadana, de Salud, Educación, de Gobierno, Turismo y de la Juventud, para que cualquiera de estas instancias puedan ayudar para que este programa sea inmediato y se logre localizar al mayor número de menores extraviados. **(El Universal Querétaro 9-A)**

DECOMISAN 12 TONELADAS DE DISCOS PIRATAS TRAS DENUNCIAS

De lo anterior, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, confirmó que no se tuvo conocimiento (al momento) de dicho operativo, ya que fue efectuado por personal de México y no de la Delegación Querétaro de la PGR: Informó que ya se pudo tener contacto con las empresas y la PGR en México, por lo que se acordó celebrar una reunión para la siguiente semana, y buscar la regularización del comercio. **(El Universal Querétaro 10-A)**

QUERETANOS PERCIBEN FALTA DE SEGURIDAD

La suscitación de robos es cada vez más constante, detenciones de líderes criminales, casos sin esclarecer, respuestas institucionales y ambiguas, son parte de las situaciones que perciben algunos queretanos y que robustecen una sensación de inseguridad. Tras presentarse una serie de testimoniales de ciudadanos que perciben inseguridad en la entidad y algunos que dicen que los gobiernos ocultan lo que está pasando realmente, se refiere que de acuerdo con la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana -emitida el 8 de abril por el INEGI- reporta que el primer trimestre del año, 72.4% de la población consideró que vivir en su ciudad es inseguro. Este porcentaje representa 4.4 al alza en comparación con el 68% registrado en diciembre de 2013. **(a.m. 7-A)**

PODER LEGISLATIVO

LEGISLADOR SE SUMA A CIUDAD DE LA SALUD

Tras el anuncio que hiciera gobierno del estado sobre el avance del proyecto Ciudad de la Salud, el legislador de la Comisión de Salud y Población, Enrique Correa Sada, anunció que se sumará a la propuesta y buscará colaborar en el tema para el beneficio de uno de los principales pilares de los queretanos. Además, coincidió con gobierno del estado al reconocer a la entidad como pujante en el tema económico y de proyección de vida. Cabe recordar que el Gobernador del Estado, José Eduardo Calzada Rovirosa, anunció el pasado martes el avance para obtener el terreno para construir la Ciudad de la Salud, mismo que se encuentra a un costado del HITO, con una extensión de 100 hectáreas y valorado en mil millones de pesos. **(El Universal Querétaro 4-A)**

ANALIZAN DESCONTAR SUS FALTAS A JUAN ALVARADO

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Braulio Guerra Urbiola, informó que se está analizando en la Dirección de Asuntos Jurídicos si se le descuentan al diputado Juan Alvarado los días que se ha ausentado de su labor legislativa, además que ya se tuvo una reunión con él y se comprometió en regularizar su situación de faltas en la 57 Legislatura local. **(a.m. 5-A)**

Síntesis de información local



JUEVES 1 DE MAYO DE 2014

LLAMAN A DIPUTADOS A CUMPLIR LABORES

De los 25 diputados de la 57 Legislatura, 10 son los que han tenido una presencia absoluta en las sesiones de pleno. El titular de la Mesa Directiva, Braulio Guerra, llamó a sus compañeros a cumplir con sus obligaciones. Se destaca entre otros datos como el más ausente en toda la historia de la 57 Legislatura a Juan Alvarado Navarrete, diputado del Partido Nueva Alianza, que preside la Comisión de Desarrollo Económico y Turismo y quien ha sesionado en dos ocasiones en año y medio. (**El Universal Querétaro** 1-A y 4-A)

BUSCARÁN INCLUIR LA ALIENACIÓN PARENTAL PARA SANCIONARLA

El diputado Germán Borja García informó que está en estudio una iniciativa de la alienación parental, para volver a incluirla en el Código Civil y sancionarla, aunque de manera tan severa como anteriormente porque se le quitaba la patria potestad a uno de los padres en perjuicio de los menores. (**Noticias** 4-Síguelo)

ANALIZARÁN TEMA DE LA FAMILIA EN LA ERA DIGITAL

En el marco del Día Internacional de la Familia, el 15 de mayo, el diputado de la Comisión de la Familia, Germán Borja, anunció el segundo Encuentro de Comisiones de la Familia en Tequisquiapan para el 14 de mayo, en el que abordarán temas como la era digital. (**El Universal Querétaro** 4-A y **Noticias** 4-Síguelo)

LOMELÍ REGALÓ 5 MIL AGUINALDOS, BICICLETAS Y PIÑATAS

Lo anterior por el diputado Jorge Lomelí Noriega, en 31 comunidades, barrios y colonias del municipio de El Marqués. Por su parte, la diputada Beatriz Marmolejo Rojas, presidenta de la Comisión de Igualdad de Género, Grupos Vulnerables y Discriminación de la LVII Legislatura de Querétaro, encabezó la clausura del Taller de huertos de traspatio dirigido a adultos mayores de “La Esperanza” en la delegación Epigmenio González. (**Noticias** 4-Síguelo)

IMPULSA REETIQUETADO DE ALIMENTOS, MARCELA

La senadora Marcela Torres Peimbert exhortó al titular del Ejecutivo federal para que, a través de la COFEPRIS, modifique los criterios nutricionales incluidos en el acuerdo por medio del cual se emiten los lineamientos de etiquetado frontal y de uso del distintivo nutrimental para alimentos y bebidas no alcohólicas, publicado el pasado 15 de abril de 2013 en el Diario Oficial de la Federación. (**Noticias** 3-Síguelo)

NOMBRAN A MARCOS VICEPRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA

Luego de ser instalada la Comisión Permanente del Congreso de la Unión fue nombrado Vicepresidente de la Mesa Directiva, el legislador del PAN, Marcos Aguilar Vega, quien explicó que dicha comisión celebra sus sesiones correspondientes al segundo receso en el recinto de la Cámara de Senadores a partir de hoy y hasta el último día de agosto del presente año. (**Noticias** 3-Síguelo, **Plaza de Armas** 1 y **a.m.** 5-A)

MUNICIPIOS

RINDE PROTESTA PATRONATO DEL CENTRO HISTÓRICO DE QUERÉTARO

El Nuevo Consejo Directivo del Patronato del Centro Histórico, Santiago de Querétaro A.C., rindió protesta ayer ante el secretario de Gobierno, Mauricio Ortiz Proal, en representación del alcalde Roberto Loyola Vera. El presidente del Patronato, Miguel Álvarez Sánchez, recordó la importancia de este cuerpo colegiado que tiene el propósito de trabajar y aportar al mejoramiento del Centro Histórico. El delegado del Centro

Síntesis de información local



JUEVES 1 DE MAYO DE 2014

Histórico y vicepresidente del patronato, José Niembro Calzada, destacó los trabajos que realizarán como grupo colegiado. **(Noticias 1-A y 3-A)**

ATIENDE “DE PUERTA EN PUERTA” A MÁS DE MIL PERSONAS EN LA FLORIDA

El secretario de Gobierno, Mauricio Ortiz Proal, encabezó la Jornada “De Puerta en Puerta” que atendió a poco más de mil personas en la colonia La Florida, donde señaló que este programa busca consolidar la atención ciudadana porque la instrucción del presidente Roberto Loyola es estar cercanos a los queretanos y brindarles un servicio de calidad. **(Noticias 4-A)**

ENTREGA DE COLECTOR SANITARIO A BUENAVISTA

El secretario de Desarrollo Social, Erik Osornio, en representación del presidente municipal, Roberto Loyola Vera, entregó la obra del colector sanitario que beneficia a más de 4 mil 100 habitantes de la Comunidad Buenavista, en el que se invirtieron 1.5 millones de pesos. **(Noticias 4-A)**

SAN PEDRO AHUACATLÁN, CON AGUA INSUFICIENTE

Lo anterior lo dio a conocer, el director de la JAPAM, Francisco Chan Reséndiz, y aseguró que se han visto imposibilitados a obtener nuevos derechos de extracción de recursos desde el 2012 por parte de la CONAGUA, siendo este un problema generalizado en localidades que cuentan con pozos independientes. **(El Universal Querétaro 9-A)**

INVERTIRÁN 447 MILLONES EN INFRAESTRUCTURA

El Municipio de Querétaro invertirá este año 447 millones de pesos en el desarrollo de infraestructura como parte del Programa de Obra Anual. Destaca la construcción del Bandódromo, la Unidad Deportiva de San Pablo, el Lienzo Charro y el Centro Integral de Rehabilitación Regional. El secretario de Obras Públicas del Municipio de Querétaro, Gerardo Vega, presentó a los socios de la CMIC este programa de obra pública. **(Plaza de Armas 11, El Universal Querétaro 1-A y 1-B y a.m. 3-A)**

LIENZO CHARRO A LA ESPERA DE PRESUPUESTO

En reunión con integrantes de la CMIC, el secretario de Obras Públicas, Gerardo Vega, dio a conocer que actualmente el programa del Lienzo Charro se sale de presupuesto, por lo que aún no se da luz verde para comenzar su construcción. De acuerdo a lo señalado por el presidente municipal, Roberto Loyola Vera, se estimaba que el proyecto estuviera listo este año, para ser la sede del Campeonato Nacional de Charros 2015. Por su parte, el presidente de la CMIC, Alejandro Cabrera Sigler, anunció que el organismo buscará participar en las licitaciones del proyecto del tren rápido México-Querétaro, por lo que dijo, hay posibilidades de cristalizar alianzas. **(Noticias 2- Síguelo. Primer párrafo, en Plaza de Armas 5 y El Universal Querétaro 7-A)**

TRIPlicARÁN CAJONES EN ESTACIONAMIENTO DEL GÓMEZ MORÍN

Gobierno del Municipio de Querétaro firmará un contrato de comodato con los dueños del estacionamiento del Centro Cultural Manuel Gómez Morín, para administrarlo y triplicar la capacidad del mismo. El secretario de Obras Públicas, Gerardo Vega, dio a conocer que el objetivo de la autoridad municipal es que el estacionamiento pase de 200 a 600 cajones de aparcamiento. **(Plaza de Armas 5)**

EL ESTACIONAMIENTO DEL HOSPITAL SAN JOSÉ CLAUSURADO

El estacionamiento del Hospital San José fue clausurado el pasado viernes por cobrar tarifas mayores a las aprobadas, además de incumplir con la gratuidad del servicio, tal como se estipula en el nuevo reglamento

Síntesis de información local



JUEVES 1 DE MAYO DE 2014

de estacionamientos, informó el director de inspección, Fernando Goyeneche Villalobos. (**Noticias 2-Síguelo, Plaza de Armas 1 y 5 y El Universal Querétaro 6-A**)

SE PLANTARÁN ESTE AÑO 250 MIL ÁRBOLES: RAM

Lo anterior como parte de las acciones de reforestación que se realizan en la capital queretana, indicó el secretario de Desarrollo Sustentable del municipio, Ramón Abonce Meza. La inversión en este proyecto es de un millón 165 mil 520 pesos, provenientes de recursos de la CONAFOR, mismos que servirán para plantar los árboles en 240 hectáreas distribuidas en las siete delegaciones municipales. (**Noticias 4-A, Plaza de Armas 12 y El Universal Querétaro 7-A**)

SE CONCRETAN NUEVOS APOYOS PARA LOS BOMBEROS: TCR

Lo anterior lo informó la regidora del municipio de Querétaro, Teresa Calzada Roviroso, y agregó que ya se trabajan en los próximos convenios de colaboración, donde se invitará a los presidentes municipales de Pedro Escobedo, Ezequiel Montes y Cadereyta; también se buscará el apoyo de PEMEX para el combustible de las unidades. (**Noticias 4-A y El Universal Querétaro 6-A**)

LOS DÍAS 20 Y 21, CONGRESO SOBRE INCLUSIÓN LABORAL

Así lo dio a conocer la titular del Instituto Municipal para Prevenir y Erradicar la Discriminación, Lídice Rincón Gallardo, quien informó que este evento se realizará en el centro de negocios de UAQ. (**Noticias 4-A, Plaza de Armas 12 y El Universal Querétaro 6-A**)

OTORGARÁN PREMIO AL MÉRITO ARTÍSTICO ECOLÓGICO

Lo anterior por el municipio de Querétaro, con el objetivo de generar conciencia en temas del medio ambiente, la premiación se realizará en el marco del Día Mundial del Medio Ambiente, el 5 de junio. (**Plaza de Armas 12**)

AFECTAN CENTRO HISTÓRICO VIVIENDAS ABANDONADAS

La ocurrencia de diversos delitos, las casas abandonadas y el comercio en vía pública, representan las principales disyuntivas que enfrenta el primer cuadro de Querétaro, lo dio a conocer el presidente del patronato del Centro Histórico, Manuel Álvarez Sánchez. Por otra parte, el secretario de gobierno municipal, Gerardo Ortiz Proal, externó que se han invertido 80 millones de pesos para mejorar la imagen urbana del centro, mediante obras que tiene impacto en plazas y sitios públicos. (**a.m. 7-A**)

REGLAMENTO DE COMERCIO BUSCA FRENAR ALCOHOL ILEGAL

Lo anterior en San Juan del Río, lo cual permitirá que se puedan hacer revisiones a los establecimientos donde se presume la venta ilegal de alcohol, aseguró la titular de la Secretaría de Finanzas, Pilar Montes. (**El Universal Querétaro 8-A**)

ESTUVO A PUNTO DE REGISTRARSE UN SERIO ENFRENTAMIENTO EN URECHO

Lo anterior se registró alrededor de las 14:30 horas, en el kilómetro 26 de la carretera a Cadereyta, cuando los involucrados de la comunidad Urecho, reclaman la propiedad de 10 hectáreas con "Diace empresa de México", que también la reclaman como propia. (**Noticias 3-B**)

BUSCAN REFORZAR A LA POLICÍA DE AMEALCO

Así lo dio a conocer el director de Seguridad Pública de la demarcación, Leonardo Flores Mata, quien agregó que dicha capacitación dará inicio cuando tengan los resultados del Centro de Evaluación a quienes ya se les

Síntesis de información local



JUEVES 1 DE MAYO DE 2014

enviaron las propuestas, de quienes esperan tengan una respuesta favorable y empezar con el proceso. **(Noticias 7-A)**

RETRASAN OBRAS EN PALMILLAS

Lo anterior lo dio a conocer, el secretario de Obras Públicas, Alfredo Camargo Piña, quien dijo, en parte se debió a la gran cantidad de visitantes que acudieron durante la Semana Santa a la zona de restaurantes. **(a.m. 3-San Juan)**

FESTEJA RJC A LOS NIÑOS DE S. BÁRBARA

La diputada federal Raquel Jiménez Cerrillo, festejó a las niñas y niños de la colonia 20 de enero y Santa Bárbara en el municipio de Corregidora. **(Noticias 6-A)**

ALCALDE CONSIDERA LA VALLA, VIABLE PARA PARADA DE TREN

Para el alcalde Fabián Pineda Morales, el lugar donde idealmente se puede establecer una parada en San Juan del Río, del tren que conectará a Querétaro con la capital del país, es entre las comunidades de La Valla y La Llave, esto considerando la cercanía que tendría con el municipio de Tequisquiapan. Sin embargo, advirtió que la decisión final dependerá de la ruta considerada por la SCT. Asimismo, el alcalde dijo tener conocimiento que una vez que se conozca el lugar donde estará la estación del tren, algunas empresas estarán definiendo sus inversiones. **(a.m. 3-San Juan)**

TREN RÁPIDO ACTIVARÁ TURISMO EN SAN JUAN DEL RÍO: PINEDA

El alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, aseguró que el proyecto del tren rápido detonará a corto plazo la actividad industrial y turística de la demarcación, además que se pronunció a favor de que a futuro se pueda pensar en una subestación para este municipio. **(El Universal Querétaro 8-A)**

INFORMACION GENERAL

ENCABEZA M. POZO ARRANQUE DEL PROGRAMA OPORTUNIDADES

En el marco del Día del Niño, y al encabezar el Arranque del programa Oportunidades en la delegación Epigmenio González, Manuel Pozo Cabrera, delegado de SEDESOL, dijo que a través de las becas Oportunidades se impulsa la educación de los niños y jóvenes; también de la mano de los gobiernos estatales y municipales, y el Gobierno de la República se preocupa por la construcción de más hospitales, para atender el tema de la salud. **(Noticias 2-A)**

DÍA DE FIESTA A PEQUEÑOS DEL IMSS

Con motivo del Día del Niño, el IMSS, delegación Querétaro, en coordinación con su Voluntariado llevó a cabo un festejo para los niños derechohabientes. El delegado Ernesto Luque, compartió con las familias. **(Noticias 7-A)**

FESTEJA ISSSTE A LOS NIÑOS EN ESTANCIAS Y HOSPITAL

El ISSSTE en la entidad, programó actividades tanto en las dos estancias de bienestar infantil como en el Hospital General "Querétaro" con la finalidad de alegrar la celebración del Día del Niño, informó el Delegado Sergio Blanca. **(Noticias 8-A)**

Síntesis de información local



JUEVES 1 DE MAYO DE 2014

INNEGABLE EL ABUSO SEXUAL

En Querétaro, la IAP Corazones Mágicos atiende –al mes- a 60 niños víctimas de abuso sexual, explicó la responsable de esta organización, Fernanda Lazo, quien manifestó que los abusadores de los menores, en 90% de los casos son integrantes del núcleo de confianza de las víctimas. (a.m. 6-A)

VIAJAN SOLOS NIÑOS CENTROAMERICANOS

Por el territorio queretano han transitado alrededor de 300 niños centroamericanos sin la compañía de algún adulto; se trata de menores que decidieron abandonar sus hogares en busca de llegar a Estados Unidos, quienes en su paso por México han perdido a sus familiares por accidentes fatales, informó Martín Martínez Ríos, fundador de la Estancia del Migrante González y Martínez. (El Universal Querétaro 2-A)

BUSCA CMIC ALIANZA PARA GANAR LICITACIONES DE TREN

Accionistas de la delegación estatal de la CMIC generarán alianzas con socios de la Cámara de otras entidades para que refuercen las posibilidades de concursar en las 5 licitaciones públicas nacionales del proyecto del Tren de Alta Velocidad México-Querétaro, así lo indicó el presidente del organismo empresarial en Querétaro, Alejandro Cabrera Sigler. (Plaza de Armas 5, El Universal Querétaro 1-B y a.m. 2-A)

QUERÉTARO UN CRECIMIENTO A TASA ANUAL DEL 0.5 POR CIENTO

Por el cuarto trimestre del 2013, el Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal, que aporte el INEGI, refiere que el crecimiento a tasa anual alcanzó un 0.5%, en tanto que las actividades primarias tuvieron una variación anual del 0.4%; las actividades industriales, registraron un decremento del 1.9%, en tanto que los servicios tuvieron una mayor contribución a la evolución total de la economía registrando un aumento anual del 2.2%. Para el cuarto trimestre de 2013, Querétaro obtuvo la posición 15 en el total de la economía. (Noticias 5-Síguelo)

DESCARTAN EMPRESAS PEDIR AMPAROS POR REFORMA FISCAL

El dirigente de la CANACINTRA, Jesús Calderón Calderón, señaló que de las 200 grandes empresas afiliadas a la Cámara, ninguna planea ampararse ante los tribunales fiscales, en aspectos que consideran controvertidos por la forma en que la autoridad hacendaria quiere hacerles efectivo el cobro de impuestos. (a.m. 3-A)

LA AUTORIDAD MÁS PREOCUPADA POR EL CRECIMIENTO QUE POR LA INFLACIÓN

La autoridad interviene en la economía nacional a través de la política fiscal y de la política monetaria, afirmó Carlos Peñafiel, del Colegio Nacional de Economistas, quien señaló que en el primer caso están los temas del ingreso y del gasto, y en el segundo, los del Banco de México y la Reserva Federal de los Estados Unidos, que son las instituciones encargadas de determinar la tasa de interés y la cantidad de dinero que circula de la moneda que emite. (Noticias 5-Síguelo)

IMPUESTOS NO AFECTAN GANANCIAS DE REFRESCOS

FEMSA, reportó que en este primer trimestre del año, los ingresos totales de su división Coca-Cola FEMSA, alcanzaron 38 mil 708 millones de pesos, con un incremento de 15.3% en comparación con el mismo periodo del año anterior. Asimismo, la utilidad de sus operaciones alcanzó un incremento de 18%, esto debido a que el entorno fiscal para este año no resulta adverso para la firma en la venta de refrescos, los cuales se siguieron posicionando en el mercado. (a.m. 3-A)

Síntesis de información local



JUEVES 1 DE MAYO DE 2014

DESTINA UAQ 2.5 MDP PARA 57 PROYECTOS ESTUDIANTILES

Lo anterior a través del Fondo de Proyectos Especiales de Rectoría, este 2014, así lo dio a conocer la Secretaria de la Rectoría, Rebeca del Rocío Peniche Vera, quien señaló que los trabajos a efectuarse serán encabezados por estudiantes de 10 facultades y 8 campus. **(Noticias 6-A)**

ALISTAN EL “ENCUENTRO IDENTIDAD 2014”

Con el objetivo de reforzar los lazos de identidad que la Facultad de Contaduría y Administración de la UAQ tiene con los estudiantes, docentes, personal administrativo y egresados, así como con la sociedad y el sector productivo, se realizará el “Encuentro Identidad 2014” del 19 al 23 de mayo, informó el Dr. Arturo Castañeda, director de esta unidad académica. Como parte de este encuentro se llevarán a cabo conferencias en las que participarán ponentes como: Roberto Loyola Vera, Francisco Domínguez Servién, Tonatiuh Salinas, José Luis Trejo, Jesús Moreno Carreón, Juan Pablo Mayorga, entre otros. **(Noticias 6-A)**

CELEBRA EL IMSS EL ÉXITO DE SU SALA DE SALUD

A 6 meses de la puesta en marcha de la Sala de Salud en el área de admisión del Hospital General Regional No. 1 del IMSS, los resultados han sido positivos en la población derechohabiente beneficiada. El delegado del IMSS, Ernesto Luque Hudson, mencionó que lo que se busca es aprovechar el tiempo que permanecen en la sala de espera del hospital, realizando promoción de la salud, intervenciones preventivas, acercar los servicios médicos a los derechohabientes, así como proporcionarles información necesaria para la prevención de enfermedades. **(Noticias 8-A)**

ALARMA, FUGA DE GAS

Alrededor de mil 800 personas fueron evacuadas ayer por la mañana luego de que se suscitara una fuga de gas que alarmó a los trabajadores de la clínica No. 1 del IMSS, en avenida 5 de Febrero. Al sitio acudieron H. Cuerpo de Bomberos, Protección Civil Municipal, bajo el apoyo que solicitó el Delegado del IMSS, Ernesto Luque. El delegado manifestó que se obtuvo reacción inmediata y afortunadamente no había fuga, que fue lo que les reportaron Bomberos y Protección Civil, por lo que ya se podía regresar a las labores sin riesgo alguno. **(Noticias 1-A y 1-B, Plaza de Armas 3-La Roja y El Universal Querétaro 10-A)**

EXHORTAN A AUMENTAR MEDIDAS DE HIGIENE PARA EVITAR PIOJOS

El IMSS en Querétaro exhorta a la población para que se incrementen las medidas de higiene personal a fin de evitar contagio de piojos. **(Noticias 7-A)**

PIDE SOLALINDE LEGISLAR A FAVOR DE LOS MIGRANTES

Lo anterior en el marco de las Primeras Jornadas de Migración 2014 en esta entidad, el Padre y director del Albergue Hermanos en el Camino, de Ixtepec, Oaxaca, Alejandro Solalinde, llamó a la Legislatura local a crear leyes que protejan la integridad de los migrantes, pues el estado es “un lugar paradigmático” por donde tienen que pasar y qué mejor que lo hagan con la certeza de que se les va a proteger. **(Plaza de Armas 4)**

MAESTROS DE LA CNTE 9 DE MAYO

Maestros de la CNTE, se concentrarán en Querétaro este próximo 9 de mayo, como parte de la caravana que llevan a cabo por diversas entidades del país contra la Reforma Educativa. Eligio Gómez Hernández, coordinador político organizativo de la Sección 22 de Oaxaca, informó que pretenden formar un frente único de lucha contra las reformas constitucionales que afecta a los trabajadores de la educación en lo laboral, económico y profesional. **(Noticias 2-Síguelo)**

COLUMNAS Y OPINIÓN

COLUMNA “CARRILLERA”

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Destaca el sorpresivo cambio en la Secretaría de la Juventud, anunciado por el Gobernador José Calzada: Sale Andrea Spínolo y entra Mariana Ortiz. Andrea dijo que es por “Motivos personales”. El Mandatario reconoció a la ahora ex funcionaria. Sergio Arturo Venegas Alarcón destaca que el Gobernador comió ayer con los dirigentes de la CTM de Jesús Llamas. Hoy encabezará el desfile con la CTM de Ceferino Ramírez Olvera. Estuvo acompañado por 3 de los hombres fuertes de su grupo: el alcalde capitalino Roberto Loyola; el presidente del PRI Estatal, Tonatiuh Salinas y el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo. Los 3 estarán hoy en la parada por el Día del Trabajo. Son señales. Sergio Arturo Venegas Alarcón comenta, luego del numerito del cierre de museos en Semana Santa y, en especial, de la Galería Libertad con su exposición “Crux”, en donde aparecía un encapuchado con tanguita, causó baja en el Instituto de Cultura la responsable de la comunicación, Doris Nieto. Y que para una mayor supervisión de las exposiciones, se crearán consejos consultivos de ciudadanos en los diferentes espacios culturales. Sergio Arturo Venegas Alarcón recuerda que el diputado federal Marcos Aguilar, fue electo este miércoles como vicepresidente de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, cargo que desempeñará por los próximos 4 meses. El Senador Francisco Domínguez se está convirtiendo en el rey de los troles con el Caso de la Edecán, a la que está exigiéndole indemnización por el daño moral que, dice, le ha causado con sus acusaciones. Ambos son miembros distinguidos del PAN y cartas fuertes para el 2015. Marcos es cercano a Ricardo Anaya, aspirante al gobierno local, y como tal respalda la fórmula de Gustavo Madero. Francisco está con Ernesto Cordero, quien hará aquí uno de sus cierres de campaña el 11 de este mes. Recuerda que un ex senador panista aparece en el Caso de la Edecán. Según los documentos, el ex legislador habría buscado a la mamá de la modelo para intimidarla, con la clásica de que Pancho es un hombre importante que va a ser gobernador. Que valiente. **(Plaza de Armas 2)**

COLUMNA “ASTERISCOS”

Ayer el Gobernador José Calzada anunció que Mariana Ortiz Cabrera, asumía el cargo de Secretaria de la Juventud. Andrea Spínolo dejó dicha responsabilidad que ejerció desde el año 2010 cuando se fundó dicha dependencia. Sin problema alguno, el director General de Transporte Ferroviario y Multimodal de la SCT, Pablo Suárez Coello, confirmó que con el uso del tren rápido, tendrán que ser removidos más de 60 mil árboles además de afectarse más de 100 mil arbustos. Es decir, este medio de transporte afectará notoriamente a la ecología. El Funcionario Federal dijo que por sí solo, es un número muy grande “pero hay que pensar que son 60 mil árboles en un trayecto de 210 kilómetros”. Menos mal. El 28 de febrero, Citigroup Inc. denunció un fraude en contra de Banamex, realizado por la empresa Oceanografía –propiedad de Amado Yáñez- instancia que brindaba servicios a PEMEX. De acuerdo con la encuesta realizada en marzo por Parametría, las acusaciones en contra de Oceanografía fueron conocidas por 56% de la población. Lo más destacado, es que 73% de los encuestados dijeron que Banamex sabía del fraude y nada hizo. Entre los empresarios interesados en comprar al equipo de futbol Gallos Blancos, está Alejandro Burillo. De concretarse esta operación, el nuevo director de los emplumados sería Alejandro Orvañano. **(a.m. 1-A)**

EDITORIAL “DÍA DEL TRABAJO”

Desde 1889, cuando por acuerdo del Congreso Obrero Socialista de la Segunda Internacional se establece la celebración del Día del Trabajo el 1º de Mayo, en memoria de los Mártires de Chicago, la jornada se realiza con un contenido reivindicativo, de las principales demandas del trabajador. En Querétaro las relaciones

Síntesis de información local



JUEVES 1 DE MAYO DE 2014

entre los factores de la producción son estables y armónicas, no obstante lo cual hay reclamos respecto de las demandas más sentidas de la base. En algunos casos se repite el reclamo año con año, cuando no ha habido solución. El Gobierno ha ratificado su compromiso para escuchar de manera respetuosa, tomar nota y avanzar en la solución en sus temas de competencia, como ha sido práctica común todos los años. **(Noticias 11-A)**

COLUMNA “EL TRAJE DEL EMPERADOR”

Hoy es el desfile con motivo del Día del Trabajo. Participarán alrededor de 15 mil 500 trabajadores en 18 contingentes a partir de las 8 de la mañana. El evento será encabezado por el Gobernador José Calzada. Algunas centrales obreras han optado por celebrar por su cuenta la efeméride mediante eventos como el de la CTM en sus instalaciones. En Querétaro ha de reiterarse, el clima laboral se ha mantenido en armonía gracias a la comprensión y disposición de capital y trabajo en paz, tomando consciencia de las realidades de las crisis y de las responsabilidades que a cada cual compete. Todo parece indicar que la construcción del Tren Ligerero va en serio. Por lo pronto se tiene planeado terminarlo en 2017, según quedó claro en la presentación del Programa Nacional de Infraestructura por parte del presidente Enrique Peña Nieto, quien refrendó el interés por realizar esta obra con más de 43 mil millones de pesos y que, si todo va como se ha planteado, implicará un gran avance no sólo para Querétaro sino para todo el Bajío. Además, se dio a conocer aquí, por parte del director general de Transporte Ferroviario y Multimodal de la SCT, Pablo Suárez Coello, la idea de que a no tan largo plazo, se extendería hacia Guadalajara y Monterrey. Según analistas, transportará a 22 mil 220 pasajeros diariamente. **(Noticias 10-A)**

COLUMNA “BAJO RESERVA”

Algunos han bautizado a la LVII Legislatura como “las olimpiadas” por la gran cantidad de medallas y reconocimientos que han creado. Una de ellas es la medalla de honor “Heriberto Jara Corona”, que entregará hoy, Día del Trabajo. El galardonado es un trabajador del ramo electromecánico, de nombre Abel Zea Gómez. Esta, y demás condecoraciones, son un incentivo para todos aquellos ciudadanos que trabajan en beneficio de Querétaro. El estado de Querétaro quedó fuera de las 10 entidades del país con mayor crecimiento en su economía. De acuerdo con cifras recientes, publicadas por el INEGI en su Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal, Querétaro ocupa el lugar 16 de los estados que más crecieron en términos económicos, y estuvo por debajo de la media nacional, que fue de 0.7%. Esta cifra es la más baja de los últimos 3 años y de inmediato habrá que cuestionar a los encargados del ramo, como el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López. El panorama económico internacional y nacional no es alentador. El político queretano Gustavo Buenrostro continúa insistiendo en el caso del senador Francisco Domínguez, destacando el silencio que ha mantenido el panista ante la demanda interpuesta en su contra por la asociación civil “Por Querétaro todo”. Los temas en los cuales este organismo ha puesto toda la atención refiere a los fraudes realizados en nuestro estado: caso Oceanografía y la Caja de Ahorro “30 de Agosto”. Pero, dicho sea de paso, Buenrostro ha aportado poco ¿o apenas empieza a trabajar? Ahora que en el gobierno y algunos empresarios “se pusieron guapos” para regalar zapatos a los estudiantes de educación básica, algunos mal pensados se pusieron a repasar en quiénes serán los próximos “gallitos” pero para el 2015. Tanto azules como tricolores ponen “al tiro” a sus jóvenes talentos para el próximo proceso electoral del 2015. Ahí están en la baraja: Carlos Ordaz, Juan José Ruiz, Luis Bernardo Nava, Beatriz Marmolejo, María Alemán, Mariana Septién y Abigail Arredondo, por mencionar algunos. Mientras tanto, para otras posiciones electorales, políticos de mayor carrera se perfilan de manera más clara, sobre todo para la “joya de la corona”, el municipio Querétaro. De manera insistente se mencionan los nombres de Roberto Loyola, Braulio Guerra, Tonatiuh Salinas y Jesús Rodríguez por el PRI, en tanto los del PAN pondrán a pelear a Ricardo Anaya y Francisco Domínguez rumbo a la candidatura por obtener la silla principal del Palacio de la Corregidora.

Síntesis de información local



JUEVES 1 DE MAYO DE 2014

Para la capital se habla de Manuel Pozo Cabrera, Diego Foyo, Marcos Aguilar y Alejandro Delgado. (**El Universal Querétaro 2-A**)

COLUMNA “EL TRAJE DEL EMPERADOR”

El Gobernador José Calzada, su esposa Sandra y varios funcionarios y legisladores recordaron con gusto sus días de infancia en los que relataron sus aficiones y juegos. La infancia es importante para todos, pues lo que en ella se abrevia queda para toda la vida. El crecimiento en turismo en la entidad ha sido impresionante en los últimos años, y obedece a la constante preocupación por mantener la gran riqueza histórica y arquitectónica, además de ser un Querétaro hospitalario, seguro y limpio. Ha sido fructífero el que se han incorporado Pueblos Mágicos que tienen atractivos que no han sido del todo descubiertos. A ello ha de añadirse el aspecto religioso. Ciertamente, como dice el manido slogan, éste es el tiempo de Querétaro. Por ello hay que cuidarlo y sobre todo, saber conservar y transmitir los valores trascendentes. Al éxito de las rutas de Turismo, el crecimiento del sector y los buenos resultados en el reciente periodo vacacional, se ha sumado en el horizonte dos elementos más: el anuncio de la Ciudad de la Salud, y el proyecto de promocionar también a Querétaro como destino de bodas, especialmente de Estados Unidos. La perspectiva reclama avanzar, para competir con buenos augurios, en servicios de calidad y en conectividad, la cual se ha ido mejorando gradualmente con servicios carreteros y aéreos que han ido robusteciéndose. (**Noticias 10-A**)

NOTI-CITAS

Con el título “Marcos Aguilar. “me decían Memín Pinguen”, É.G.LE versa: “De niño hacía travesuras sigue Marcos con gran tino levando agua a su molino mejorando sus diabluras”. (**Noticias 11-A**)

COLUMNA “CIUDAD SOSTENIBLE”

Por Gerardo Romero Altamirano

Señala que una de las 4 firmas más prestigiosas del mundo en el sector de la consultoría y auditoría, presentó esta semana en Querétaro un estudio donde se muestra la opinión y la percepción de más de 650 directivos, consejeros, presidentes, gerentes y algunos otros puestos relacionados con los negocios en el país. El estudio refleja claro oscuros; por un lado optimismo en el sentido de que casi dos terceras partes de los encuestados consideraron que no caeremos en una nueva recesión y que además buscarán crecer durante este año. Pero también muestra datos escalofriantes cuando dice que la Reforma Fiscal solo cumplió las expectativas de 3 de cada 100 encuestados. Las noticias para Querétaro no son del todo malas, resulta que somos una de las 3 ó 4 entidades de la República Mexicana en la que una buena parte de los empresarios piensan expandirse en los próximos años, por lo que queda claro que estamos en el mapa económico. Querétaro tiene ya casi 2 décadas siendo un destino favorito para la migración de las personas y los negocios, a pesar de nuestro pequeño tamaño. El reto consiste en ordenar en la medida de lo posible a todas las personas y organizaciones que tienen este plan de migrar. Podemos enfrentar este fenómeno de 2 maneras: la primera es creyendo que la competencia se incrementa y que seremos relegados por la calidad de nuestros productos y servicios, la segunda es enfocándonos en la riqueza de la pluralidad, pues si alguien trae algo nuevo y/o mejor, podemos encontrar áreas de oportunidad en lo que ofrecemos para mejorarlo y crecer. (**El Universal Querétaro 2-B**)

COLUMNA “DESBALANCE”

La Cámara Nacional de Industriales de la Leche, de Juan Carlos Pardo, junto con otros organismos, pugna por incorporar en nuestro país las mejores prácticas de producción, mismas que serán expuestas, comentan, en el Congreso Panamericano de la Leche, que se llevará a cabo en septiembre en Querétaro, que gobierna José Calzada Roviroso. A la fecha, México se ha consolidado en el tercer lugar de América Latina en materia de

Síntesis de información local



JUEVES 1 DE MAYO DE 2014

producción lechera, con una proyección de producción de hasta 13.7 mil millones de litros para el año 2018. (El Universal Querétaro 2-B)

CARTÓN “SUSPIROS POR VENEZUELA...”

Carbajal dibuja a Jesús Llamas “CTM”, vestido como charro y en su sombrero una bandera de México, al tiempo que está soltando un periódico que en su primera plana dice: “Maduro aumenta 30% el salario mínimo”, ante lo que comenta: “¡Que padre...! Me hubiera gustado estar en la celebración”. (Plaza de Armas 6)

CARTÓN “DAÑO MORAL”

Zicky dibuja a un policía platicando con un ciudadano, y le comenta: “Se pasa este cuate abusando de una muchacha...”, a lo que el otro hombre, lleno joyería como esclavas, cadenas y anillos, le señala: “Si es que ese Pancho Domínguez”; ante lo cual, el policía le interrumpe y le dice: “Nooooo, Yo digo Lavolpe que por eso lo corriendo de las chivas”. (Plaza de Armas 2)

NOTA: ESTE DÍA NO SE PUBLICARON LOS PERIÓDICOS DIARIO DE QUERÉTARO NI EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO.

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES

Ratifica el Tribunal resolución del IEQ

La Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia del estado ratificó este martes la resolución del Consejo General del IEQ, que el 17 de marzo de este año le negó el registro como partido político local a la organización llamada Convergencia Ciudadana, porque tuvo una serie de inconsistencias legales, entre ellas que 486 personas que murieron hace tiempo, aparecían como militantes afiliados.

Por otro lado, al término de la Sesión Ordinaria del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), el representante del PAN, Martín Arango, sostuvo que su partido no confía en el organismo ciudadano, mientras el consejero Magdiel Hernández Tinajero afirmó que el INE carece de sustento legal. Pero la presidenta del colegio, Yolanda Elías Calles Cantú, precisó que las elecciones locales del 2015 están seguras, aun cuando no se logró ayer la reglamentación de la reforma electoral federal.

Esto sucedió un día después que la Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia del estado ratificó la sentencia del propio IEQ contra la organización Convergencia Ciudadana, que quería ser partido político y que entre otras irregularidades, afilió a más de 400 personas que ya estaban muertas.

El tema electoral resurgió cuando el panista Arango aludió que el día 16 del mes anterior, mientras el colegio sancionaba al diputado federal panista Marcos Aguilar Vega, por actos anticipados de precampaña, Acción Nacional radicaba en el IEQ una denuncia contra el edil de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, por aprovechar determinadas fiestas populares para afiliarse al PRI.

Arango preguntó qué ha pasado con tal denuncia, que se remonta a una preposada, en diciembre del año anterior, cuando Pineda Morales obsequiaba a condición de que la gente se afiliara al Revolucionario Institucional. Le contestaron que el organismo ciudadano continúa investigando.

Estaban en esas cuando el consejero Hernández Tinajero dijo en el apartado de asuntos generales, que al terminar ayer el plazo legal para que quedara lista la reglamentación de la reforma electoral federal, y sin embargo no quedó, el Instituto Nacional Electoral (INE) carece de sustento constitucional, y entonces lo que México está enviando al exterior es "una señal de ilegalidad".

Dijo que en el ámbito estatal, lo que conviene es que los partidos políticos a través de sus diputados alcancen acuerdos que fortalezcan al IEQ, para que -dejó entrever- no suceda lo que ha sucedido a nivel federal.

Y esta afirmación llevó a entrevistar a la presidenta del Consejo General del IEQ, Yolanda Elías Calles Cantú, quien precisó que la afirmación de Hernández Tinajero fue a título personal, y que todavía es incierto el calendario electoral federal y, por ende, el estatal.

Explicó que, en efecto, la reglamentación de la reforma electoral federal debe estar lista 90 días antes del comienzo del siguiente proceso comicial, y se esperaba que este instrumento estuviera listo este miércoles. Y aunque no fue así, dijo que sin embargo en alguno de los días siguientes pudiera haber acuerdo entre los legisladores. No se sabe, afirmó, pero es un escenario todavía probable.

Dijo que luego de lo anterior, los diputados locales deberán bajar dicha reglamentación al ámbito estatal, para definir si el ciclo electoral de Querétaro comienza en octubre, como el federal, o el 10 del siguiente enero, como está establecido en la ley electoral vigente.

Yolanda Elías Calles Cantú admitió que aunque este manejo de tiempos confunde a algunos, el IEQ continúa trabajando a partir de lo que establece la normatividad estatal vigente y también en función de probables escenarios. La premisa, afirmó otra vez, es garantizar que habrá sin contratiempos elecciones locales en 2015. JORGE VARGAS SÁNCHEZ

ELECCIONES

Retrasan comienzo del INE

La reglamentación secundaria del Instituto Nacional Electoral no se generó en el tiempo que los legisladores estipularon, por lo que no podrá existir a partir del 30 de abril a las 12 de la noche.

Retraso legislativo da vida a IEQ

» El Congreso de la Unión no pudo sacar adelante la legislación del INE para los estados antes del 30 de abril

» Al menos 90 días antes del inicio del proceso electoral debe quedar definida la reglamentación de la reforma política estatal

Ulises Villar

ELECCIONES

Al no haberse generado la reglamentación secundaria del Instituto Nacional Electoral en el tiempo que los legisladores estipularon, de acuerdo con el consejero del IEQ, Magdiel Hernández.

“Que la reforma constitucional entrara en vigor por cuanto ve a la denominación del INE, siempre y cuando haya leyes reglamentarias, y estas no existirán, por ello el INE murió el 30 de abril a las 12 de la noche”, explicó el consejero electoral.

En este sentido, el consejero del Instituto Electoral de Querétaro informó que tras la “muerte” del INE, deberá regresar a la escena el Instituto Federal Electoral con las normas y reglamentación que se tenían anteriormente, esto derivado del artículo cuarto transitorio del decreto.

“Por cuanto vea a la denominación del INE, entrarán en vigor una vez que entren en vigor las leyes reglamentarias de las que habla el artículo segundo transitorio, y como no hay reglamenta-

Los siete consejeros electorales continuarán en sus cargos en tanto no se modifique la ley./Foto: Archivo



ción, no hay INE, por lo que es un hecho que regresa el IFE, ya que constitucionalmente hablando no hay vuelta atrás, no hay poder humano que pueda acreditar que el INE sigue como institución viva”, afirmó Hernández Tinajero.

Asimismo, Magdiel Hernández aseguró que de no generarse la restauración del IFE, el Congreso de la Unión estaría violentan-

do una disposición generada en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.

“Todos los mexicanos debemos voltear los ojos al Congreso de la Unión y exigirle que cumpla con las normas básicas que contienen nuestros derechos... es evidente y las consecuencias indican que esta reforma no se reflexionó, ya que si se hubiera analizado ha-

bría leyes que dieran certeza a todos los mexicanos”.

De acuerdo al consejero electoral, la falta de reglamentaciones refiere que los diputados federales no están cumpliendo con sus “obligaciones legislativas”, ya que pese a ser una reforma estructural, no se le dio la atención que mereció, generando en las entidades incerti-

Alistan escenarios alternativos

La presidenta del Instituto Electoral de Querétaro, Yolanda Elías Calles Cantú, aseguró que el organismo queretano continuará trabajando de forma "normal" en los siguientes días, aunque contemplan diversos escenarios que podrían utilizarse en caso de que no se presenten las reformas secundarias en el límite de 90 días, previo al inicio de los procesos electorales en la entidad que la ley establece.

"Ya la Dirección General está trabajando en el escenario A, el escenario B, nosotros tenemos planeación para iniciar el 10 de enero las elecciones locales, planeación para iniciar en el mes de octubre e incluso en el caso de iniciar en el mes de septiembre, tenemos un proyecto, esto si se adelantara un mes el día de la jornada electoral", explicó la presidenta del IEQ.

En este sentido, la consejera del IEQ aseguró que se busca prever escenarios para garantizar a la ciudadanía que las reformas estructurales que no han sido aprobadas no tengan impacto negativo las elecciones locales, ni en el conteo de los votos.

» Los procedimientos para recibir y contar los votos están blindados, y se llevarán a cabo de manera transparente... la fecha fatal en los estados es 90 días antes de llevar a cabo el proceso electoral, es un tema complicado porque depende de los tiempos políticos, no hay certeza de la fecha concreta pero ya hemos venido desarrollando estos escenarios alternativos «

*Yolanda Elías Calles Cantú
Presidenta del Instituto Electoral de Querétaro*

3

Meses antes del proceso electoral es el límite establecido en la ley para que el INE tome la organización de las elecciones o se las deje al IEQ.



Denuncia AN a edil y comité de SJR

Norma Ayala

El edil priísta de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, así como el Comité municipal del PRI en aquella zona, fueron denunciados ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) por parte del PAN, esto por realizar actos de afiliación en un acto de gobierno.

La denuncia fue presentada por el representante del PAN en el IEQ, Martín Arango, quien aseveró, Acción Nacional cuenta con las pruebas para sustentar la demanda, entre estas, videos, fotografías, así como notas periodísticas.

Detalló que los hechos ocurrieron durante una pre posada que realizó la alcaldía de San Juan del Río el 15 de diciembre de 2013, a donde asistieron miembros del PRI, quienes solicitaron a los asistentes su credencial para votar.

“Con gafetes se colocaron a la entrada de la presidencia para solicitar a los asistentes su credencial a cambio de otorgarles programas sociales, en este sentido, se estaba condicionando un apoyo obtenido con recursos públicos a cambio de la afiliación al partido político”, aseguró.

En este sentido, comentó que las pruebas sobre estos actos, fueron recabadas por los militantes del PAN en ese municipio, quienes al percatarse de lo ocurrido tomaron evidencias de los hechos.

Asimismo, Arango aseguró que la acción que realizaron dichos funcionarios priístas, constitucionalmente está prohibida, sobretodo porque se realizó en un acto público de gobierno.

Cabe recordar que hace algunas semana, el IEQ impuso una amonestación pública al legislador federal del PAN, Marcos Aguilar, esto por actos anticipados de precampaña; una sanción que está siendo apelada por el diputado ante la Sala Electoral del Tribunal Federal de Justicia del Estado.



Con gafetes se colocaron a la entrada de la presidencia para solicitar a los asistentes su credencial a cambio de programas sociales”

Martín Arango,
representante del PAN en el IEQ

Fuente de El Marqués

JUAN ANTONIO DEL AGUA



EL MUNDO ES DE LOS VIVOS

Y hablando de abusos en los cobros de estacionamientos, el Municipio de Querétaro sancionará a los concesionarios del de Plaza de las Américas, entre los que se encuentra el consejero del Instituto Electoral de Querétaro, **DEMETRIO JUARISTI**, que ha sabido combinar muy bien la función pública y los negocios.

Agua de mayo, PAN para todo el año.

ASTERISCOS

QUEJA

Durante la sesión ordinaria del IEQ, los ánimos se caldearon cuando el representante del PAN, Martín Arango, reclamó que la autoridad electoral no sancionó supuestos actos de afiliación por parte del PRI en San Juan del Río, sucedidos durante una pre-posada que el presidente municipal, **Fabián Pineda Morales**, organizó en 2013. Los consejeros aseguraron que el instituto electoral no puede investigar rumores en los municipios, pero ahora que hay denuncia, sí abrieron una y dicen que va en serio.

PARTIDISTA

Sigue su curso el pleito entre el consejero del Instituto Electoral de Querétaro, **Demetrio Juaristi Mendoza** y el ahora regidor de Movimiento Ciudadano, **José Luis Aguilera Rico**. El primero dice que el político naranja apoya a algunos locatarios de Plaza de las Américas para que quiten la operación del estacionamiento de esta plaza a la empresa en la que es socio el funcionario electoral. El encono entre ambos data de hace varios años y por lo visto, podrá continuar por tiempo indefinido.